

CORPORATIVO

Rogelio Varela

Exigirán cuentas a Billy Álvarez

Este fin de semana habrá asamblea anual de cooperativistas de Cruz Azul, SCL.



Guillermo Álvarez C.



Juan Molinar H.



Luis Orvañanos L.

Ye le he comentado que en los últimos meses se han ventilado una serie de irregularidades en la gestión de Cooperativa La Cruz Azul, sin duda una de las más importantes cementeras mexicanas, y dueña a su vez de uno de los equipos de fútbol más populares.

Por lo pronto, el sábado próximo se celebrará la asamblea anual de dicha cooperativa, y más allá de ser una reunión protocolaria donde se revisarán las cifras de la empresa al 2010, se anticipa una reunión muy tensa para **Guillermo Álvarez Cuevas**, actual director general de Cruz Azul, quien deberá rendir cuentas.

Y es que luego de varias auditorías realizadas, hay un par de temas críticos: un presunto quebranto por cerca de 400 millones de dólares, y las operaciones de *outsourcing* investigadas por el Servicio de Administración Tributaria (SAT).

En torno a las auditorías, se llevará a asamblea la suspensión de derechos de **Antonio Díaz Pérez**, **Manuel Soto Reyna**, **Arnulfo Muciño Lugo**, **Gerardo Valdivieso Ordaz**, **Everardi Becerril Lozano**, **Gustavo Muciño**

Valdez y de Mario Muciño Valdez.

Añada revisar la situación de los cooperativistas **Margarito Reynoso Vázquez**, **Ángel Navarrete Castillo**, **Alejandro Valdez Toledo**, **José Luis Ortiz Castillo**, también por el tema de las auditorías que incluyeron áreas como producción, jurídica y administración, entre otras.

Y bueno, en el orden del día figura la exclusión de la sociedad cooperativa de **Victor Manuel Garcés Rojo**, quien quizá recuerde que desde marzo del año pasado dejó la dirección jurídica por varias irregularidades.

Hablamos de uno de los hombres de mayor confianza de **Billy Álvarez**.

La separación de Garcés Rojo se hizo a petición de los cooperativistas e incluso se contrató a los abogados **Jorge y Eugenio Olvera** para llevar el caso hasta instancias penales por medio de sendas demandas que siguen su curso.

Pero como le digo, será una reunión donde se exigirá la rendición de cuentas como paso previo a la reestructuración administrativa de Cooperativa La Cruz Azul, la cementera que preside **Armando Valverde Talango**, quien en las últimas se ha reunido con el equipo cercano de Billy Álvarez para conocer de primera mano el resultado de las auditorías.

IFAI pide revisar licitación 21



Fecha 20.01.2011	Sección Negocios	Página 18
---------------------	---------------------	--------------

Aunque el exsecretario de Comunicaciones y Transportes **Juan Francisco Molinar Horcasitas** quiso blindar la polémica licitación 21 al tratar de reservar la información relevante de la subasta de espectro por 12 años, todo indica que habrá cambios.

Por lo pronto, el Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI), al mando de **Jacquelin Peschard**, ordenó dar vista a la Secretaría de la Función Pública (SFP), de **Salvador Vega Casillas**, sobre la presunta responsabilidad administrativa de servidores públicos de la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) por la destrucción y, en su caso, ocultamiento del audio de la X sesión extraordinaria del pleno de este órgano desconcentrado, celebrada entre el 13 y 16 de agosto de 2010, en la que se aprobó la licitación 21.

El acuerdo del IFAI es resultado de un recurso

de revisión que presentó un particular que solicitó la versión estenográfica y el audio de la mencionada sesión, así como conocer el voto del comisionado **Rafael del Villar**, durante dicha sesión.

La Cofetel, de **Mony de Swaan**, de plano se ha negado a dar el audio argumentando que no existía el audio, bajo el absurdo de que el disco (CD) en el que se graban las sesiones es reutilizable.

En fin, se confirma la opacidad de una licitación que dio lugar a un daño económico multimillonario al Estado mexicano que se trata de ocultar, y que en su momento fue severamente cuestionado por el Congreso, incluso solicitando la reposición de todo el proceso, a lo que siempre se negó el presidente **Felipe Calderón Hinojosa**.

La ruta del dinero...

Efromovich entrará a Mexicana

PC Capital tendrá que explicar a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, a cargo de **Dionisio Pérez-Jácome**, la forma en que desea subir al excéntrico magnate de origen judío-boliviano **Germán Efromovich**, actual dueño de Avianca y principal promotor de la fusión con Taca, como socio de Mexicana de Aviación. Como sabe, la Ley de Inversión Extranjera impide que exista más del 25 por ciento de participación foránea, y antes de que se escuchen nacionalismos mal entendidos, lo que se debe revisar con lupa es el esquema mediante el cual **Arturo Barahona** busca integrar a Efromovich. Los malos ya dicen que ese magnate podría utilizar prestanombres mexicanos para apuntalar su participación en la nueva Mexicana.

Multiva apuntala crecimiento

Sin duda, con las recientes contrataciones de **Rodrigo Orta** en Banca de Gobierno; de **Carlos Eduardo Jáuregui** en el Área de Financiamiento al Agro; y de **Fernando Lezama** en la División de Financiamiento a Proyectos de Infraestructura, Grupo Financiero Multiva, de **Olegario Vázquez Aldir**, empieza el año con una estrategia que busca colocarlo como el grupo financiero con mayor crecimiento en 2011. Añada las inversiones en tecnología y la reciente capitalización del grupo que dirige **Javier Valadez**, que lo ubica como uno de los mejor capitalizados del sistema, lo que le permitirá acrecer su cartera de manera significativa. Incluso no descarte la adquisición de alguna otra institución financiera para lograr los objetivos planteados para este año.

Geo: crédito por mil mdp

Ya que hablamos de la banca comercial, Banamex, que dirige **Enrique Zorrilla Fullaondo**, acaba de alcanzar un acuerdo con Corporación Geo, de **Luis Orvañanos Lascuráin**, para otorgarle a la constructora de casas una línea de crédito revolvente hasta por mil millones de pesos. Se trata de un crédito de largo plazo que sin duda mejorará el balance de Geo, básicamente con costos y plazos más favorables para su deuda vieja. La intención de Banamex al otorgar dicho financiamiento, es apoyar la construcción de casas de interés social en todo el país, en el entendido que se trata de un nicho de alto potencial donde Geo es líder en la atracción de créditos, tanto de Infonavit como de Fovissste, lo que convierte a la desarrolladora en una empresa de bajo riesgo. ☒